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L'Association pour la protection de l’environnement du Lac Long de 

Saint-Élie-de-Caxton (APELL) 

C.P. 1058, Saint-Élie-de-Caxton (Québec), G0X 2N0 
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Compte rendu de l’Assemblée générale annuelle (AGA) 
Association pour la protection de l’environnement du Lac Long (APELL) 

Samedi 3 juin 2017 à 9 h 30 
 

 

Lieu :  Centre communautaire de la municipalité de Saint-Élie-de-Caxton 

Présences : 41 membres ayant droit de vote et 52 personnes présentes  

 

1. Ouverture de l'assemblée et présentation des nouveaux résidents 

 

 Robert Matteau ouvre l’assemblée à l’heure prévue.  Deux (2) nouveaux résidents assistent à 

l’AGA : Mme Denise Guérin et M. Luc Alarie. 

 

2. Vérification de conformité de l’avis de convocation 

 

 L’avis de convocation est déclaré conforme. 

 

3. Vérification du quorum 

 

 Nous constatons un nombre suffisant de membres.  

 

4. Lecture et adoption de l'ordre du jour 

 

 Proposé par M. Michel Tanguay et appuyé de Mme Marie-Thérèse Beaudoin, l'ordre du jour est 

adopté. 

Adopté à l'unanimité 

 

5. Lecture et adoption du procès-verbal de l’Assemblée générale annuelle du 4 juin 2016 

 

 M. Robert Matteau vérifie auprès des membres présents à l'assemblée s'il y a des questions ou des 

changements à apporter au procès-verbal de l’AGA du 4 juin 2016.  

 Proposé par Mme Marie Thérèse Beaudoin et appuyé de Mme Lyse Juneau, il est décidé 

d’adopter le procès-verbal tel que rédigé. 

Adopté à l'unanimité 

 

6. Rapport du secrétaire 

 

M. Pierre Beaudoin fait un bilan sommaire des activités prévues au Plan d’action 2016-2017 

(Annexe 4 de l’AGA du 4 juin 2016)  Il mentionne que la plupart de ces activités seront 

reconduites en 2017-2018. 
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Par la suite, il présente les membres du Conseil d’administration 2016-2017 (CA).  Il précise 

le nombre et la date des rencontres du CA en 2016-2017 et il fait une nomenclature sommaire 

des différents sujets discutés au cours de ces réunions. (Ci-annexé) 

 

Mme Louise Guillemette fait le bilan des activités récréatives et sportives qui ont eu lieu en 

2016-2017, dont la sortie en raquettes lors de la Pleine lune de février 2017 ainsi que les 

marches hebdomadaires du mardi et samedi (10h). 
 

7. Rapport du trésorier : État des revenus et dépenses pour l’année 2016 et l’État des prévisions 

budgétaires 2017 + Méthodes de paiements de la cotisation annuelle 

 

M. Daniel Gaulin présente aux membres l’État de revenus et dépenses 2016 (Ci-annexé) et les 

prévisions budgétaires 2017. (Ci-annexées) 

 

Proposé par M. Luc Alarie et appuyé de Mme Denise Bérubé, d’approuver les états financiers tels que 

rédigés. 

Adopté à l'unanimité 

 

M. Daniel Gaulin fait la nomenclature des diverses méthodes de paiements permettant aux 

membres d’acquitté leurs cotisations annuelles à l’Association. (Ci-annexées)  
 

8. Proposition de changement de nom et changement aux statuts et règlements de l’Association 

 

Suite à la lecture du document d’appui déposé aux membres de l’assemblée(Ci-annexé) ainsi 

que suite aux discussions, il est proposé par M. François Hains et appuyé par M. Réal Doucet 

que le nouveau nom de l’Association devienne : 

 

 Association des Propriétaires du Lac Long de St-Élie-de-Caxton. 
 

Adopté à l'unanimité 

 

Suite à la lecture du document d’appui déposé ainsi que suite aux discussions, il est proposé 

par M. Yvan Chartier et appuyé par M. Marcel Boisvert d’approuver les changements aux 

Statuts et règlements de l’Association tels que libellé. (Voir l’annexe 3). 
 

9. Plan d’action 2017-2018 

 

M. Pierre Beaudoin élabore sur les activités prévues au Plan d’action 2017-2018. (Ci-

annexé). 

 
 

10. Élection au conseil d’administration (CA 2017-2018) (M. Michel Tanguay – Président) 

 

M. Michel Tanguay indique que deux (2) postes de directeur sont en fin de mandat : 

Pierre Beaudoin et M. Jacques Defoy. 

 

M. Pierre Lavallée est proposé pour combler un poste de directeur par M. André Godin et appuyé par 

M. Gilles Dupuis. 

 

M. Daniel Robert est proposé pour combler un poste de directeur par M. Réjean Jacques, appuyé par 

M. Pierre Lavallée. 
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Ces personnes acceptent leurs mandats de directeurs pour les deux (2) prochaines années.  

 

Tous les postes de directeurs sont comblés. 

 

11. Varia 

 

 Messe du Lac Long  

 

M. Robert Matteau mentionne que la messe annuelle du Lac Long aura lieu le dimanche 16 juillet 

à 9h. 

 

 Vitesse sur le chemin des Lacs Longs 

 

Suite aux discussions, il est proposé par Mme Isabelle Normand et appuyé par M. Sylvain 

Chartier que le CA fasse les représentations nécessaires auprès de la municipalité de St-Élie-de-

Caxton afin que des affiches soient installées pour réduire la vitesse de 50km/h à 30 km/h sur le 

chemin des Lacs Longs. 

 

 Ensemencement 

 

M. Robert Matteau précise que le prochain ensemencement aura lieu au printemps 2018 selon les 

disponibilités budgétaires. 

 

 Internet haute vitesse 

 

M. Robert Matteau souligne que la MRC est en attente du résultat de la demande de subvention 

adressée au gouvernement provincial dans le cadre du programme récent ouvert sur le sujet.  Une 

réponse est attendue en 2018. 

 

 Bruits au passage des motos sur la routes des Lacs 

 

Suite aux discussions, il est suggéré que des représentations soient faites auprès de la municipalité 

afin que des mesures soient mises en place pour palier à ce problème de pollution sonore. 

 

 Entretien du chemin des Lacs Longs 

 

M. Pierre Beaudoin mentionne qu’un message téléphonique ainsi qu’un courriel ont été adressés 

récemment à la responsable de la voirie de la municipalité afin que soit amélioré l’état de la voie 

de circulation. 

 

 Comité de vigilance environnemental 

 

Les membres de l’assemblée sont invités à signer une pétition pour se joindre à un comité mis en 

place pour assurer une vigilance sur tous les sujets portant sur l’environnement dans la MRC 

(Carré bleu). 

 

 Regroupement Québécois des Propriétaires Riverains (RQPR) 

 

Mme Marie-Thérèse Beaudoin invite l’Association et ses membres à joindre ce regroupement 

dont la mission est de « … rassembler et soutenir l’ensemble des propriétaires riverains et leurs 

associations afin de favoriser la recherche de solutions à des enjeux et dossiers d’intérêt 

communs, notamment celui de la taxation municipale, et ce, dans le but ultime de protéger le 

patrimoine des générations présentes et futures. ». 
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12. Tirage des prix de présence 

 

 Grâce à la généreuse contribution de commanditaires de Saint-Élie (350$) et grâce à l’implication 

de M. Réjean Jacques, directeur responsable de ce dossier, un tirage de prix de présence est 

réalisé en fin de réunion de l’AGA. 

 

13. Levée de l’assemblée 

 

Proposée par M. Michel Tanguay 

 

         Levée de l’assemblée : 12 h 00 

 

 

 

 

 
Voir documents en annexe. 


